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科技部中部科學工業園區管理局 函 

受文者：如正、副本 
發文日期：中華民國107年10月9日 
發文字號：中環字第1070025002號 
速別：普通件 
密等及解密條件或保密期限： 
附件：如主旨 

主旨：檢送107年9月19日「中部科學工業園區后里園區（后里農

場及七星農場）環境保護監督小組107年第3次會議」紀錄

1份，請查照。 
正本：盧委員重興、鄭委員曼婷、林委員俐玲、陳委員建隆、江委員鴻龍、張委員維

欽、王委員俊欽、張委員大春、周委員琇茹、郭委員明洲、楊委員春明、黃委
員金益、張委員進義、陳委員麗涓、李委員文亮、陳委員欽全、馮委員詠淮、
洪委員正義、陳委員季媛、謝委員佳玲、施委員文芳 

副本：臺中市政府環境保護局、臺中市后里區公所、臺中市大安區公所、台灣世曦工
程顧問股份有限公司、艾奕康工程顧問股份有限公司、中欣行股份有限公司、
富聯工程顧問有限公司、投資組、工商組、營建組、建管組、環安組(均含附件) 

局 長 陳銘煌 
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科技部中部科學工業園區管理局后里園區（后里農場及七星農場） 
環境保護監督小組 107 年度第 3 次會議  會議紀錄 

壹、 時 間：107 年 9 月 19 日（星期三） 上午 9 時 30 分 

貳、 地 點：中科后里園區辦公室會議室 

參、 主  席：盧重興委員主持 

肆、 出席單位及人員：詳如簽到單 

伍、 主席致詞：略 

陸、 報告事項：略 

柒、 委員意見： 
 

一、鄭曼婷 委員 

（一）最近一季專管出水口磷酸鹽明顯上升，對出水口下游水質亦有

些影響，目前進行的除磷流體化床模組測試進度宜加強，未來

應提出分析檢討的數據。 

（二）放流水導電度偏高，且近幾季專管出水口和出水口下游的導電

度上下變化較往年大，宜分析其與園區水回收率變化的關係，

此外仍需加強降低其導電度的措施。 

（三）報告中 P.3-23 后里農場 106 年第 4 季硫酸濃度 16.5 μg/Nm3與

P.3-35 16.5 mg/Nm3相差一千倍，宜釐清。其他表格亦有相同的

錯誤（P.3-19）。 

二、林俐玲 委員 

（一）后里農場施工兼營運期間空氣中 TSP、PM10第二季有提高之現

象，請說明。 

（二）后里農場營運期空氣品質監測結果各測點 107 年第 2 季之硝酸
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鹽及硫酸鹽比上季高，請說明原因。（雖符合標準，但仍建議要

探討其原因） 

（三）后里農場地面水大安溪橋錳之濃度有大幅提高之現象，如果是

環境背景之影響，為何會有如此大的變化？ 

（四）七星農場亦有相似之狀況，亦請加以說明。 

三、陳建隆 委員 

（一）磷酸鹽（專管出水口）有顯著上升現象，建議討論對應措施。

廠商減量模組應有具體期程。 

（二）歷年 COD 及 BOD 之檢測數據不合理（放流水及承受水體地下

水）建議進行 COD 及 BOD 之檢測準確度評估。 

四、江鴻龍 

（一）P.5-13 磷酸鹽測值濃度較 106 年增加，應請分析園區產業對磷

酸鹽增量的影響。另應請評估園區監測資料不同監測項目監測

數據比對整理之合理性分析。 

五、郭明洲 委員 

（一）簡報中敘述七星農場目前無公共工程，惟七星農場桑緹亞公司

北側目前有花博停車場工程施作中，簡報的說明與事實不符。 

（二）七星農場有花博停車場工程施作，但七星農場噪音監測結果解

釋噪音源為蟲鳴鳥叫，實屬不合理。 

（三）前次意見回覆說明已有函請臺中市政府加強相關施工宣傳與妥

處改善措施，請問貴局是否有去現場了解改善情形。另七星農

場路燈也受花博工程影響，地下管線遭挖掘，導致園區內路燈



 3

不亮，請協助處理。 

六、馮詠淮 委員 

（一）建請中科后里園區美光公司，橫跨三豐路新設立之人行陸橋，

為配合地方來凸顯后里區特色及城市綠化的亮點，共同打造花

海迎賓意象，屆時可營造花博的氣氛，於藉此機會回饋鄉里，

以免失此良機！特此奉懇！ 

（二）外埔區堤防路的污水專管上方有道路拓寬工程，建議增加放流

專管沿線巡查頻率。 

（三）建議科管局提供后里農場及七星農場所有煙道排放量之統計數

據。 

七、楊春明 委員 

（一）后里公園內（土方堆置場）建議建造做直排輪標準場地，提供

學區校外運動教學，感謝管理局。 

（二）滯洪池近九甲三路的公園內增設鄉親所需之休閒運動之設備，

感謝管理局。另公園也建議增加樹木或設施遮蔭。 

（三）后里國小禮堂設備補助問題，請協助處理。 

八、黃金益 委員 

（一） 園區內雜草過長，請加強除草。 

九、張大春委員 

（一） 呼應黃金益委員意見，請管理局協助處理雜草問題。後續花博

即將開幕，希望能增加除草頻率，以提升民眾觀感。 



 4

十、臺中市政府環境保護局 

（一）施工期間地面水質監測結果有未符合丙類陸域地面水體標準「生

化需氧量、大腸桿菌群、懸浮固體及導電度」有偏高之情形，

請持續監測對於承受水體之改善情況，以維護水體品質。 

 

捌、 綜合答覆說明 

一、 環境監測計畫噪音監測地點是依據環說書內容執行，故測點不宜變

動。市政府工程造成的噪音問題，局內可研擬於該工程周圍執行營

建噪音監測。另簡報中無工程之敘述係指目前中科管理局無發包之

工程，不包括其他單位工程。 

二、 有關園區公園設施增加及遮蔭問題，本局將再研擬。另雜草問題將

盡速處理。 

三、 土方堆置場建議設為直排輪場地之建議，因園區土方堆置量均有相

關規定，水泥鋪面設置比例亦也有相關規定，且後續將借給市政府

工程堆置土方，故該建議尚需研擬可行性。 

四、 有關個案補助案件（后里國小禮堂），建議可與園區公會陳處長聯繫。 

五、 綜整環境監測意見說明，空氣品質監測於 107 年第 2 季 TSP 有偏高

情形，惟測值尚在歷年範圍內。 

六、 有關園區廠商製程端磷酸鹽減量進度，將於廠商有執行成果後於本

會議報告。 

七、 本局專管沿線巡視頻率至少一週三次，後續將提醒巡查人員多注意

道路拓寬工程區域。 

八、 有關前次洪正義委員提及有關大安溪下游種植植物以防塵砂飛揚，

本局後續將與河川局研擬適當措施，而後續是否能執行尚需河川局

同意。 

九、 有關專家學者所提意見，後續污染防治相關執行成果將考量以摘要
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條列式呈現。 

 

玖、 會議結論 

一、 請中科管理局協調相關執行單位，針對七星農場內臺中市政府花博

工程進行營建工程管制。 

二、 請中科管理局協助改善園區除草及景觀維護。 

 

壹拾、 散會：上午 11 時 00 分 










